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学校だより Ｎｏ，５                                     上田市立西内小学校 

 

 

 

 

令和２年９月２８日 

 

努力の壺 ９月校長講話  
 

朝の西内の時間に校長講話がありました。体育館に全校児童が集まって，校長先生のお話を聞きま

した。 

  

ある小学一年生が書いた作文をもとに，「努力の壺」のお話を聞きました。 

 

人が何か始めようとか，今までできなかったことをやろうと思ったとき，神様から努力の壺をもら

う。その壺はいろんな大きさがあって，人によって時には大きいのやら小さいのやらいろいろある。

そしてその壺は，その人の目には見えない。でもその人が壺の中に一生懸命「努力」を入れていく

と，それが少しずつたまって，いつかその「努力」があふれるとき，壺の大きさがわかる。だから休

まずに壺の中に「努力」を入れていけば，いつか必ずあふれるときが来る。 

 一輪車や鉄棒の前回り，跳び箱，竹馬。何でもがんばってやっているとき，お母さんに頼んでこの

話をしてもらう。くじけそうになったときでも，この話を

聞いていると，心の中に大きな壺が見えてくるような気が

する。私の努力がもう少しであふれそうに見える。だから

またがんばる気持ちになれる。 

 お母さんは，「壺が大きいととてもたいへんだけど，中

身がいっぱいあるからあなたのためになるのよ。」と言っ

てはげましてくれる。 

  

こういった内容の作文です。一人ひとり壺に努力を入れ

て，文字通り「実りの秋」を迎えたいですね。 

  

 

PTA・ボランティア合同作業 ありがとうございました 
  

９月１９日朝７時からの PTA・学校支援ボランティア合同作業には，たくさんの皆様にご参加いただ

きました。高学年児童の参加も多くありました。 

  

運動会に向けての準備・整備，その他校舎周囲の整備が主な作業内容でした。PTA会長様，施設部長

様にリードしていただき，円滑に作業を進めていただきました。 

  

校庭草取りと薪運びでは，運動会に向けて校庭がきれいになり，冬の窯焚きに向けてたくさんの薪

を運んでいただきました。皆様のお隣では，サナも草を食べて除草してくれました。 

  

校舎周辺路面や駐車場の整備では，軽トラックで運搬しながら，砂利をきれいに敷いていただきま

した。 

  

学校の活動の様子を詳しくホームページに掲載しています。http://www.school.umic.jp/nishiuchi/（「西内小

学校」で検索）ぜひご覧ください。スマートフォンやタブレット,パソコンどちらからでもご覧いただけます。 

http://www.school.umic.jp/nishiuchi/
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草刈りや排水路の清掃では，普段児童と学校職員では手が入らないところの作業をやっていただ

き，環境が整いました。 

  

サッカーゴール片付け・太鼓運びは力のいる仕事でしたが，皆さんの協力で行うことができまし

た。 

  

熱心に作業していただいてい

る皆様の姿から，地域・保護者

の皆様に支えていただいている

西内小学校，地域・保護者の皆

様とともにある西内小学校とい

うものを改めて感じました。 

  

ありがとうございました。 

  

 

学校へ行こう週間 ９月７日～１１日 
  

９月７日～１１日は「学校へ行こう週間」でした。保護者や

地域の皆様に西内小学校のことをもっと知ってもらおう，もっ

と交流を深めようということで，学校を開放しました。 

  

昨年度，地域の皆様に参加していただき様々なイベントを開

催したのですが，今年度は新型コロナ対策ということで，規模

を縮小しながら，西内小のことを知ってもらう，交流しようと

いう目的に絞り，週間を実施しました。 

  

授業を公開することが週間の主目的です。保護者，地域の皆

様には来校いただき授業の様子を見てもらいました。 

  

９日は「お話の部屋」を開催しました。地域ボランティアさんの皆さんが，絵本の読み聞かせをし

てくれました。お話を通して地域の皆様と子どもたちの交流が深まることを願った活動です。 

  

１１日は金管の音楽授業を公開しました。今年度は３～６年生と中学年も取り組む金管です。子ど

もたちの努力の成果をご覧いただきました。 

  

コロナ禍の中ですが，目的を絞って学校へ行こう週間を開催しました。 

  

 ５つのお話の部屋 

 

学校へ行こう週間 3日目の９月９日，「お話の部屋」を開催しました。地域のボランティアの皆様

に，西内小学校の子どもたちと読みたい本を用意して，読み聞かせをしていただきました。 

  

６名のボランティアの皆様が，５つのお話の部屋を開いてくれました。子どもたちはそれぞれ聞い

てみたいお話の部屋を選んで本を読んでもらいました。「わんぱくだんのかいていたんけん」「スト

ライプ たいへん！しまもようになっちゃった」「『ゼロ』『ワン』」「葉っぱのフレディ」「ころ

べばいいのに」の５つの部屋です。 
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それぞれの部屋で，一生懸命お話を読んでくれるボランティアの皆様，耳を澄ませて聞く子どもた

ちの姿が見られました。お話の部屋となった教室は，温かい，微笑ましい空間となりました。 

  

お話の部屋の後で，ボランティアの皆様に感想を聞いてみました。「緊張してドキドキしていたけ

れど，子どもたちがしっかり聞いてくれてうれしかった。」「もっと読み聞かせが上手になるように

練習して，また子どもたちに聞いてもらいたい。」「子どもたちと本を通してかかわって，とても楽

しい時間になった。」とボランティアの皆様も充実した時間になっ

たと語ってくれました。 

 

子どもたちに聞いても，お話の楽しさや，ボランティアの皆様に

読み聞かせをしてもらったうれしさを教えてくれました。 

  

学校へ行こう週間の目標，「地域の方と学校，子どもたちとの交

流を深める」を十分に達成したお話の部屋になりました。ボランテ

ィアの皆様，ありがとうございました。 

  

金管ミニミニコンサート 

   

学校へ行こう週間５日目の９月１１日，４時間目は音楽の授業として金管のミニミニコンサートが

開かれました。 

  

今年度から３～６年生で取り組む金管バンドの活動です。ですが，新型コロナウィルス感染症の影

響で，練習の成果を発表する場がなく，新体制のお披露目をできないでいて，ミニミニコンサートが

初めての発表の場でした。たくさんの保護者，地域の皆様にご来校いただき，総勢４０名ほどの皆様

に体育館にお集まりいただきました。 

  

子どもたちは初めての発表の場に緊張したようですが，練習の成果を発揮してすてきな音楽を披露

してくれました。 

  

１・２年生も聞きに来てくれて，「すごかった。」「音がいっ

ぱい出ていてよかった。」と感想を話してくれました。 

 

金管バンドの子どもたちの演奏で，学校へ行こう週間の最終日

が華やぎ，子ども，保護者・地域の皆様のすてきな空間ができあ

がりました。よい金管ミニコンサートになりました。金管バンド

の子どもたちには今後の活動の励みになるでしょう。 

 

 

おすすめの本の紹介 図書館の廊下 
   

図書館前の廊下にはおすすめの本の紹介があります。 

  

図書館司書の先生が「新しい本の紹介」として，新着図書の紹介をしてくれています。また，司書

の先生のおすすめの本もあります。表紙が掲示してあって，読んでみたいと気持ちが誘われます。 

  



4 

 

児童会の図書館担当の子どもたちや，先生のおすすめの本の紹介コーナーもあります。 

   

ネコが飲み残した一滴の水。お日様のおかげで空に舞い上がり，

雲に乗り，雨になってまた土の中へ。そして川から海へ。さまざま

な形に姿を変え，いろんな生き物に出会いながら地球をめぐる。水

玉の大冒険！ 

   

こんなおすすめの文章がありました。読んでみたくなりますね。 

   

図書館でぜひおすすめの本を見つけてみてください。 

  

 

職員研修 総合的な学習の時間研究会 
  

地域学習は本校の４本柱の一つです。特に総合的な学習の時

間では３～６年生の学年の枠を払い，個の追究に焦点をあてた

地域学習を展開しています。 

  

総合的な学習の時間をより充実したものにするために，どの

ような支援をしていったらよいか，指導者の先生を招いて研修

会を開きました。８月２６日，児童の下校後の研修会です。 

  

今までの子どもたちの活動と教職員の支援を振り返りなが

ら，成果を確かめ合ったり課題を出し合ったりして討議しまし

た。互いのアドバイスに耳を傾け合ったり，指導者に指導を仰いだりしながら今後の活動，支援につ

いて研修を深めました。 

  

よい研修の機会となり，また子どもたちと活動に取り組んでいくのが楽しみになりました。いっし

ょに総合的な学習の時間の地域学習をがんばっていきましょう。 

   

 

サナと散歩に出かけたい！ 電話で事前のお願い 

  

２回の試しの散歩を振り返りました。「サナが植えてある草花を食べてしまわないように注意しな

くてはいけない。」「フンを片付けるのには，バケツとスコップよりほうきとちりとりの方がい

い。」そんな声があがりました。 

  

「サナに地域のいろいろな場所を見せてあげたい，いっしょに行ってみたい。」「地域の人にもサ

ナを見てもらいたい，かわいがってもらいたい。」と願っている子どもたちは，サナと散歩に出かけ

ようと考えています。「サナといっしょにいく散歩で，どこに出かけたらいいだろう」そんな問題を

考え合いました。 

  

いろいろな考えが出てきましたが，願いに立ち返りながら話し合い，最終的には「文殊堂」「西内

保育園」の２か所に絞られました。文殊堂は西内の名所だし，行く途中で地域の人にも触れあえる，

西内保育園では園児さんたちにサナをかわいがってもらいたいという願いからの決定です。 
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「文殊堂ってヤギを連れていってもいいのかな。」「西内保育園では受け入れてくれるかな。」そ

んな声から，電話でお願いをすることになりました。 

  

電話交渉はなかなか難しそうです。メモを準備をして電話を

かけていました。 

  

鹿教湯温泉観光協会さんからは，「他のお客さんの迷惑にな

らないようにしてもらえれば，ぜひヤギと来てください。」西

内保育園さんからは，「お昼寝の時間の前に来てください。」

とそれぞれお願いを受けとめてもらい，笑顔の子どもたちでし

た。 

  

サナとの散歩が実現するといいですね。 

  

 

三才山トンネル無料化を迎えて 全校交通安全指導 
  

９月１日より三才山トンネルが無料で通行可能となり，交通量の増加傾向が見られます。 

  

交通量増加に備えて，学校では「全校交通安全指導」を実施しました。全校児童が体育館に集ま

り，安全担当の職員の話を聞きました。 

  

西内小学校では「歩道の車道とは反対側を歩く」を合言葉に安全指導を進めています。国道が通学

路になっているので，子どもたちの傍らを大型のトラックが通ることもあります。 

できるだけ車道から離れて歩くことが望ましいです。 

  

今日は通学の様子の写真を見ながら，歩道の車道とは反対側

を歩くこと，飛び出しをしないこと等を確かめ合いました。 

  

三才山トンネル無料化に伴う交通量の増加は，今後どの程度

のものか予測できないところがあります。学校では常に配慮し

ていきたいと考えていますので，ご家庭，地域におかれまして

も，子どもたちの登下校における交通安全へのご配意をよろし

くお願いします。 

 

 

   晴れの日とくらべてみよう 曇りの日の気温の変化調べ 
  

以前晴れた日に一日の気温がどう変化するか調べました。 

  

この日の理科は曇りの日に一日の気温がどう変化するか調べました。晴れた日とくらべながら考え

ます。４年理科です。 
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晴れの日とどう違うか，折れ線グラフの形で予想してみました

が，右肩下がり型，谷型，緩やかな丘型といくつかの予想が出て

きました。 

  

今日はたまたま理科の日が曇りの日と重なって，絶好の曇りの

日の気温の変化調べ日です。 

  

晴れの日のように理科の時間中はみんなで調べ，その他の時間

は分担して調べました。 

  

結果は以下の通りです。 

午前９時：２１℃  午前１０時：２２℃  午前１１時：２３℃   正午：２３℃   

午後１時：２４℃  午後２時：２３℃  午後３時：２３℃  午後４時：２３℃ 

  

だいぶ晴れの日とは違います。折れ線グラフはどんな形になるでしょう。 

 

次回折れ線グラフにまとめ，晴れの日の気温の変化とくらべながら考察していきます。 

   

 

ペアの協力でゲーム 児童会チョキチョキ祭り  
  

朝の西内の時間に児童集会「チョキチョキ祭り」が開かれま

した。 

  

異学年のペアで，１枚の新聞紙をはさみを使ってできるだけ

長く切るというゲームです。はさみで新聞紙を切るので「チョ

キチョキ」祭りです。「どうやるのかな」と疑問がわいたとこ

ろで，６年生がやり方見本を示してくれたので確認できまし

た。 

  

作戦タイムを取ってから，「用意，始め！」の号令でペアご

とに新聞を切っていきました。ペアで相談，分担しながら切っていく姿が見られました。 

  

結果発表！ということで，切った新聞紙を並べてくらべてみましたが，１位のペアの新聞紙は１２

ｍ程に切られていました。細く，決まりよく切ってあって，作戦の勝利のようですね。１年生と６年

生のペアでした。 

  

児童会役員さんの企画で，ペアで楽しい時間を過ごすことができました。 

  

 

大逆転ゴール！ 休み時間のサッカー 
  

この日は曇りがちで涼しく，運動がしやすかったことがあってか，２時間目休みには，たくさんの

子どもたちが校庭でサッカーをして遊んでいました。高学年のリーダーシップで組み分けをして，紅

白帽子で赤白に分かれてゲームをやっていました。 
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低学年，高学年がまじってボールを追いかけていました。今日は女子児童２名のビューティフルゴ

ールで，２点をとって白チームが逆転勝ちを収めました。盛り上がったサッカーで，ゴールを決めて

ガッツポーズも見られました。 

  

汗だくになってボールを追いかけていた子どもたちです。 

  

昼休みは１０分に満たないですが，それでも校庭でサッカーに興

じる子どもたちがいました。 

  

このように生活の中で運動することで体力が向上するでしょう

し，楽しく遊びに没頭するのは気持ちの上でも健全でしょう。 

  

活気のある休み時間の校庭の様子があります。 

 

  

サナ散歩① 目的地は西内保育園！ 
  

サナと散歩に出かけたい，西内保育園と文殊堂に行きたいと願っているチームヤギの子どもたちで

す。一つ目の計画が実行されました。「サナ散歩① 西内保育園編」です。 

  

園長先生と打ち合わせた時刻に間に合うように出かけました。９月３日の午後です。 

 

サナといっしょに道路を歩き，横断歩道を渡って保育園に着きました。 

  

チームヤギの面々ですが，それぞれ今日のめあての発表，サナの説明，えさのやり方の説明と実

演，なで方の説明と実演と伝える分担をして，園児さんたちとサナの交流を演出しました。 

    

チームヤギの説明を受けて，「サナちゃん。」と声をかけながらキャベツや葉っぱを口元に持って

いき，えさやりをしてくれた園児さんたちでした。 

   

また，やさしく背中をなでてサナをかわいがってくれました。一人ひとり，西内保育園の園児さん

全員がえさをやり，なでてくれました。 

   

サナを囲んで自由に触れ合いもしました。「サナちゃんかわいい。」と名残惜しそうな園児さんた

ちでしたが，最後は組ごとに記念写真を撮ってお別れしました。「サナちゃん，バイバイ。」 

 

保育園の先生方は，「またお散歩で会いに行こうね。」と園児さんたちに声をかけていました。 

   

学校へ帰ってきて，サナを小屋に入れてから活動を振り返りました。「なで方の説明を上手くでき

てよかった。」「もうちょっと大きな声を出して園児さんに伝えたかった。」園児さんへの発表，説

明についての振り返りがありました。また，「園児さんたちがサナとかかわって，よろこんでくれた

のがうれしかった。」「サナとの散歩が楽しくできてよかった。」と活動の充実について振り返るメ

ンバーもいました。 
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チームヤギの計画で，園児さんがよろこび，チームヤギも

うれしい活動を実現することができました。また，園児さん

たちを惹きつけるサナの魅力を再発見できたようです。園児

さんたちの差し出すえさに寄っていって食べ，なでてもらう

ことで触れあっていたサナでした。人懐こく，穏やかなサナ

です。 

  

園児さん，チームヤギ，ともに楽しい充実した交流ができ

ました。サナ，ありがとう！ 

  

 

文化庁芸術家派遣事業③ 早川先生の金管指導 
  

今年度３回目で最終となる早川先生の金管指導がありました。３～６年生が体育館で練習をし，早

川先生に指導をしてもらいました。 

   

早川先生の情熱的で，テンポのよい指導に乗せられて，力を高めていく子どもたちの姿がありまし

た。また，必要に応じてトランペットやトロンボーンなど，見本の音を出して聴かせてくれて，子ど

もたちのイメージを具体的にして指導してもらいました。 

  

子どもたちは暑い体育館で，５・６時間目と放課後の長時

間の練習をがんばりました。 

  

早川先生の指導の姿からは，音楽の楽しさ，美しさを味わ

ってほしいとの思いが伝わってきます。芸術家派遣事業とし

て，金管の技術に加え子どもたちの情操が養われていること

を感じます。 

  

よい金管講習になりました。 

  

 

自覚を新たにします 非違行為防止研修 
  

９月 10日，非違行為防止のための職員研修を実施しました。児

童下校後の研修です。 

  

学校では非違行為防止研修を実施し，非違行為の根絶に向けて

取り組んでいます。研修を教職員としてあるべき姿や非違行為を

絶対起こさないという決意と自覚を新たにもつ機会としていま

す。 

  

昨日は交通事故・交通法規違反関連の非違行為防止について考

えました。資料をもとに非違行為がどうして生じたのか，防ぐにはどうしたらよいか各自考え，グル

ープごとに討議しました。 
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今回はＰＴＡ副会長様にもご参加いただき，地域，保護者の視点からご意見をいただきました。

「先生方が激務ということは承知しているが，できるだけストレスの溜まらない環境，働き方になる

ことを願っている。」とのお言葉をいただきました。非違行為防止につながる働き方改革に，今後も

取り組んでいきたいと思います。 

 

これからも自覚と責任をもち，自己研鑽に努め，児童・保護者・地域の皆様の信頼に応えるべく努

めて参りたいと思います。 

  

  

小雨の中の試合 児童集会「サッカー大会」 
  

朝からラインを引く児童会役員さんの姿が校庭に見られまし

た。集会の準備をしていました。 

  

児童集会「サッカー大会」が開かれました。 

  

全校児童を２チームに分け，さらにそのチームを二つに分

け，前半・後半で試合をしました。１年生から６年生までがま

じって試合をするので，特別ルールがあります。なんと低学年

女子の得点は 3点！低学年男子の得点も２点になります。 

  

試合の途中から小雨模様となりましたが，子どもたちは元気にボールを追いかけていました。ふだ

ん休み時間にサッカーをして遊ぶ子が多く，好きな競技の集会です。小雨も気にせず試合を楽しんで

いました。 

  

６年生の２得点で勝敗が決まり，結果発表を聞いて両チーム拍手で互いをたたえ合いました。 

  

児童会の企画で，楽しく，盛り上がった集会ができました。 

  

 

サナがつなぐ 学校と保育園 
  

ある日の夕方，「サナちゃんに会いに来た。」と高校生のお

姉さんといっしょに学校に来て，エサをやっていた西内保育園

の園児さんがいました。 

  

今日は，西内保育園の未満児さんたちが，保育園の先生とい

っしょにお散歩で学校に来てくれました。サナに会いに来たと

いうことです。 

   

先日チームヤギが「サナ散歩」で西内保育園を訪れ園児さん

とサナの交流を演出したところ，今回「サナちゃんに会いた

い。」と園児さんたちが西内小学校を訪れてくれました。 
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サナは，日中は小屋から出しています。園児さんたちは校庭でサナと触れ合いました。背中をなで

たり葉っぱのエサをやったり，サナとのかかわりを楽しんでいました。保育園の先生たちと，「どの

葉っぱが好きかな。」といろいろな葉っぱをやりながら試していました。 

  

学校の休み時間になり，低学年の子どもたちがやってきて，サナのエサやりをしたり，タイヤの遊

具で遊んだりして園児さんとかかわりました。 

   

サナを通して，西内小学校と西内保育園の行き来が生まれています。 

 

  

   第１２５回校庭運動会について 
  

学校では運動会に向けた準備が始まっています。 

  

今年度の運動会は新型コロナ感染症対策，授業時数の確保等から，午前のみの開催とすることを PTA

総役員会やホームページを通してお伝えしてきました。詳しくは学校ホームページをご覧ください。 

    

運動会は１０月３日（土），学校校庭で開催します。詳しくは案内通知をご覧ください。学校ホー

ムページからもご覧いただけます。 

 

新型コロナウイルス感染症対策として，参観者の皆様に，密になるのを避けて間隔をとって応援し

ていただく，座席での飲食をお控えいただく（水分補給を除く），マスク着用等にご協力をお願いし

ます。また，当日の朝検温をしていただき，発熱やかぜ症状のあるときはご参観をお控えください。

今年度は密になるのを避けるため，地区ごとの座席は設けてありません。保護者席から場所を選ん

で，間隔をとってご参観ください。 

   

競技種目は新型コロナ対策をとりながら実施します。「接触を避ける，向かい合って大声を出さな

い，３密を避ける」を基本として実施します。学校医と相談しながら設定した基準です。ご理解の程

よろしくお願いします。 

   

先日は運動会に向けて全校児童で校庭整備を行いました。コロナ禍の中での運動会となりますが，

児童が活躍する，輝く運動会をめざしていきます。ご支援，ご協力をお願いします。 

 

  

保護者の皆様ありがとうございました 第１回 PTA 総務部薪割り 
 

９月１２日（土），第１回の PTA総務部主催の薪割りが行わ

れました。 

   

今年度から PTA総務部の活動となった薪割りは，年４回実施

されます。１回目の今回は８名の保護者様と３名の教職員で午

前中に実施しました。 

   

薪割り，薪運び，薪積みの仕事を，分担してスムーズにやっ

ていただき，多くの薪を準備することができました。冬の窯焚

きの準備を進めることができました。ありがとうございまし

た。 
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保護者の皆様からは，「２回目以降も都合がつけば来ますよ。」と温かいお言葉をいただきまし

た。薪割りは続きますが，今後もよろしくお願いいたします。 

   

校庭がきれいになりました 全校美化作業 
  

９月１４日の１時間目に全校美化作業を実施しました。運

動会に備えて全校児童で校庭整備をしました。 

  

草取り，石拾いが主な作業内容です。初めに作業の内容

や，安全面で気をつけることなどの話を係の先生から聞い

て，作業開始です。 

  

学年混合のなかよし班ごとに作業をしました。細かいとこ

ろまで石拾い，草取りをしました。 

  

すっかり校庭がきれいになり，すぐに運動会の練習が始められそうです。子どもたちからは，「き

れいになってよかった。」「校庭に緑色のところが見えなくなった。」と活動を振り返る声が聞かれ

ました。 

   

運動会は来月初めです。 

  

 

総合的な学習の時間 中間発表会・見学会 
  

６月の学校再開から取り組んできた個人，グループの総合的

な学習の時間の活動について，中間発表会・見学会を開きま

した。互いの活動を知り合ったり，アドバイスし合ったりす

ることを目的にした発表会です。 

  

屋外で発表したのは，ヤギグループとひみつ基地グループ

です。それぞれヤギ小屋の前，ひみつ基地の前で活動を見学

してもらったり，活動してきたことを発表したりしました。 

  

花グループは教室で，模造紙にまとめたものをもとに発表

しました。 

  

信玄のかくし湯，鹿教湯八景，戦争の跡，みどり橋を調べた子どもたちは，PCでまとめたものをス

クリーンに映して発表しました。 

  

それぞれのグループ，個人に質問をしたり感想を交流し合ったりしました。 

  

よい刺激になり，今後の活動がさらに盛り上がるとよいと思います。 
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内村川を楽しむ １・２年生，園児さん合同川遊び 
  

朝の職員室には，「今日の２時間目楽しみ！」と廊下を歩く子どもたちの声が聞こえてきました。 

  

９月１５日の２時間目の１・２年生の生活科では，学校近くを流れる内村川で川遊びをしました。

いつもの川遊びと少し異なるのは，西内保育園の年長児さんと合同の川遊びということです。 

  

少々肌寒くも感じる気候でしたが，１・２年生と園児さんは元気なもので，川に潜って遊ぶ子も見

られました。 

  

川に足を入れて流れを感じたり，生き物を探したり，それぞれのやり方で川遊びを楽しんでいまし

た。「カニがいた！」とサワガニを発見した子が出てからは，サワガニを探す子が多く見られまし

た。 

  

川遊びの終わりには，「ありがとうございました。」と互いにお

礼を言って解散しました。１・２年生と園児さんがともに楽しむ川

遊びになりました。 

  

内村川は地域を流れる，地域に暮らす人々にとって共通の川で

す。１・２年生と園児さんにとっても共通の川です。そんな内村川

を通して交流した１・２年生と園児さんたちでした。これからもか

かわりを深めていけるといいですね。 

  

 

令和２年度 コミュニティスクール・グランドデザイン 
  

西内小学校では，学校と地域の連携・協働について，「地域とともにある西内小学校」を合言葉

に，学校運営委員会を中心に取り組んでいます。 

  

その願いは，「地域で子どもと大人がともに楽しく学びたい」「地域のことを学び，子どもも大人

もともにそのよさを知りたい」「地域の子どもと大人がともにかかわり合い，関係を広げ深めたい」

というものです。 

  

学校運営委員会では，「令和２年度 コミュニティスクール・グランドデザイン」を作成しまし

た。おたよりの最終ページに掲載します。グランドデザインが，かかわる方々の理念の共有，活動の

見通しにつながることを願います。コロナ禍で計画通りにいかないことも多いですが，できることを

やっていく姿勢で取り組んでいきたいと思います。 

  

 

お知らせ 学校ホームページのご案内 

西内小学校ホームページでは，テキストや画像による学校の紹介に加え，「西内チャンネル」とし

て動画配信，「西内ラヂオ」の音声配信もしています。 
 また毎週の学年だよりもご覧いただけますので，「西内小学校」で検索してぜひご覧ください。 



13 

 

10月の予定 
月 火 水 木 金 土 日 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

２ 

運動会前日準

備 

３ 

運動会 

４ 

 

５ 

振替休業 

６ 

クラスコンサ

ート 

７ 

校長講話 

８ 

 

９ 

６年創造館学

習 

１０ 

PTA薪割

り② 

１１ 

１２ 

歯科検診 

 

１３ 

 

１４ 

短縮日課５時

間授業 

１５ 

５年社会科見

学 

１６ 

西内クラブ 

１７ 

 

１８ 

１９ 

４年社会科見

学 

２０ 

あいさつデー 

２１ 

検尿② 

２２ 

 

２３ 

西内クラブ 

２４ ２５ 

２６ 

 

 

２７ 

５・６年修学

旅行① 

２８ 

５・６年修学

旅行② 

２９ 

５・６年計画

休業 

３０ 

体みがき体操 

３年社会科見学 

３１  

【登校日数２２日（累計１０３日）】 

・３日（土）は運動会です。新型コロナウイルス感染症対策をとりながらの運動会となりますが，児

童を中心に据え，児童が活躍する，輝く運動会をめざします。 

・２７日（火），２８日（水）は５・６年修学旅行です。こちらも新型コロナ対策をしながらの行事

となりますが，児童にとって楽しい，思い出に残る修学旅行となるように準備を進めていきます。 

・新型コロナウイルス感染症対策のため，予定が変更になることがあります。その際は学年だよりや

安心メールでお知らせします。 

学校では不祥事根絶に向け，服務規律の遵守に努めていくように，非違行為防止研修を実施してい 

ます。 

 

 

「われら西内小学校」クイズ 
 

下の写真は何という児童集会の様子でしょう？ 

  

 

 

 

 

 

 

 

① ハサミ祭り   ② チョキチョキ祭り   ③ 七夕まつり 

 

児童会の計画で行った９月２日の集会の様子です。異学年ペアの交流が深められました。詳しくは

このおたよりの６ページを読んでください。（答え②） 

このおたよりをよく

読んで答えてね。 

 

異学年でペアを組ん

でやったね。 


